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文娱

楼市热钱催催催生生生影视圈新泡沫
业内人士呼吁出台政策控制电视剧总产量
本报记者 任磊磊

浙江卫视新台标

4月7日亮相
林书豪或将参加《中国梦想秀》

本报讯(记者 邱
祎) 浙江卫视的大型
公益娱乐节目《中国梦
想秀》即将在4月7日再
度播出。日前，浙江卫视
正在对新台标进行设计
修改，4月7日梦想秀开
播之后将与观众见面。
据透露，梦想代言人林
书豪或将参加《中国梦
想秀》，为梦想加油。

《中国梦想秀》第三
季招募仪式已经在杭
州、重庆、长沙、哈尔滨、
上海五大城市陆续启
动。为了打造观众心目
中最亲民化的圆梦舞
台，第三季《中国梦想
秀》将打破前两季个体
单集圆梦的独立形态，
采用延续的动线形式来
体现每一个追逐梦想之
人的命运改变和梦想实
现的过程。节目组表示，
第三季梦想秀不仅要为
参与者提供一个圆梦舞
台，更要与追梦人一起让
梦飞起来，放大梦想实现
的体验历程。

早在《中国梦想秀》
启动前，就有业内人士
爆料，浙江卫视极有可
能借助《中国梦想秀》第
三季播出的契机，计划

改造台标，并更名为“中
国第一梦想频道”，以此
为浙江卫视“中国蓝”的
品牌概念找到着力点。
对此，浙江卫视有关负
责人20日告诉记者，台
里确实正在为新的台标
进行多种方案测试，而
且也通过多方渠道联系
到了众多国际知名的设
计师，其中更不乏曾担
任苹果和保时捷设计总
监的超重量级人士james
ferris。“目前正在最后冲
刺，至于台标最后如何呈
现和修改后的样式，观众
们在4月7日梦想秀开播
之后就会看到了。”

为了百城寻梦十三
亿人齐晒梦想的活动能
顺利进行，浙江卫视还
为第三季《中国梦想秀》
推出了多组视频宣传
片，为中国十三亿人晒
梦想摇旗呐喊。其中，以
林书豪为素材推出的

“像林书豪一样追梦”主
题宣传片，更是引起广
大网友热捧。工作人员
透露，在结束NBA联赛
之后，林书豪很有可能
前来中国，而杭州也很
有可能成为他中国之行
的首站。

《幸福来敲门》女主持

上演“出走门”

本报讯 (记者 师
文静 ) 近段时间电视
荧屏可谓“一波未平一
波又起”，天津卫视首档
圆梦定制类情感节目

《幸福来敲门》在每周
二、三、五晚间 1 0点播
出。本周三晚间10点即
将播出的内容中，知性
女主持周群中断录制，
愤然离场，并说出：我宁
愿作为旁观者观看节
目，希望能离开现场，看
见他不得不让我想起那
些不堪回首的往事。搭
档主持赵川独自坚守：
谁遇到都会怒的。

在本期《幸福来敲
门》节目中，一对年过六
旬的老人为了赌博成瘾
的儿子上节目进行求
助，男主人公原本有一
个幸福的家庭，但却因
为赌博欠下了巨额债
务，父亲为了挽回失足
的儿子不惜以性命相

逼，但并没有让男主人
公回头。妻子向他提出
离婚，父母决定要和儿
子断绝关系，男方在节
目中表示要洗心革面，
但是已经失去信心的父
母和妻子对他的决心不
再信任。男主人公不惜
用下跪的方式求得原
谅。当知道了嘉宾的经
历之后，周群先是表示
自己不愿意起身迎接这
位嘉宾，上场之后周群
一直神情冷漠，不愿多
和这位”赌鬼“进行交
流，愤怒之时，竟说出：
就让别人剁他的手指
头，你看看他怕不怕！节
目进行到第二环节“幸
福倾诉室”时，周群再也
按捺不住自己的愤怒说
出：请各位允许我离场，
对于这样一个人，我宁
可作为一个旁观者。说
完就头也不回地走出节
目现场。

“从去年演员片酬就开始涨，现在连三线演员都忙得没边了。”近日，一位电视台工

作人员向记者吐槽“举办个新剧开播发布会，连三线演员都没有时间出席”。究其原因，

原来是因为楼市低迷之后，很多“热钱”涌入影视圈，导致影视市场一下子冒出了很多

投资，剧组大量上马所致。热钱大量涌入、明星们们价格不封顶，像楼市一样，泡沫越来越

大。国内影视该何去何从呢？

周群面露怒色

明星片酬一个月一个价
近日，济南一位电视台同行向

记者反映，电视剧价格比去年涨了
近一倍，“前年，我们购买《甄嬛传》
的时候一集才4万，在当时这个价格
已经顶天了。但是现在的电视剧，一
集最少要卖七八万，连《抬头见喜》
这样的低成本片子都卖到了7万块
钱。”而据这位同行反映，片子上涨的
原因主要是人力成本上涨，“我们频道
从去年开始，举办的发布会就很少，每
次打电话邀请明星都在忙，连三线演
员都请不到。每个人都说自己在戏上
走不开。听一位导演说，这两年房地
产市场不景气，很多投资都涌进了
影视圈，明星们上部戏没拍完，下部
戏就已经排上日程了。”

不仅是明星，连化妆、道具、场
务这样的后勤人员价格都翻番。一
位曾经在《开天辟地》当道具师的工
作人员介绍，现在每天都有人来请
他去剧组开工，“我最多的时候，一
天接到过 7个电话，价格也是三级

跳。有的剧组因为着急开工，还
当场竞价，有一次从每天400
块给我涨到了1000多块。”

这一说法在《我叫王土
地》的导演张多福的口中得
到了证实。张多福说：“现
在的明星，真的是一个月
一个价。我之前想拍个剧，
给明星们打电话，每个人都
在戏上，都吆喝着没有时间。
可好笑的是，光看着很忙，一个
剧都没有看到他们。”

据了解，国内电视台一年播
出的电视剧大约在六七千集左右，
但是现在一年的产量是三万多集，
这就表示有4/5的投资打了水漂。
记者略微估算了一下，这两年，每
个月在广电总局备案的电视剧都在
100部左右，大约是3000多集，这样
算来一年要拍1200部、36000集左右
的总量。可想而知，这么多电视剧，
演员有多抢手。

投资影视剧目的各不同
按理说，投资商都不傻，为什么还

要捧着大把的钞票往里扔呢？导演张
多福给记者道出了缘由，“现在楼市不
景气，很多投资商不愿意投资房地产
市场，因为风险太高了。而影视圈这两
年很兴旺，一些大老板握着大把的钱
没处花，他们投资影视作品的目的也
各不同。有的老板是为了追明星，比如
为某个明星投资一部戏。还有的是为
了赚快钱，就像炒股一样，请几个大
腕、攒个大阵容，把这个剧炒热，然后
引得很多人来追捧，再进行融资，好的
时候还能在里面植入不少广告，只要
把宣传、噱头做足了，不愁赚不到钱。
这就是为什么很多片子吆喝得很响
亮，但是口碑却差得惊人。还有的是企
业、政府为了搞形象工程，拍一个电视
剧或者电影，只是为了植入他们的宣
传广告，钱赔了还能从其他方面找补
回来。”

在采访中，记者确实遇到了不
少这样的情况。山东某影视公司，就
是一位开发商投资的。因为这位开

发商有不少闲钱，他的妻子
又很喜欢影视行当，于是
就给老婆投了5000万开公
司。这位老板曾说过，“就
当是让老婆玩玩，赚了就
赚了，赔了也能学点经
验。”

除此之外，一些国内
一线地产商则出于产业布
局的需要也将大量资金投入
影视产业，记者从一家一线地产
企业了解到，他们今年将投资10亿
元人民币用于发展影视产业，一位工
作人员告诉记者：“楼市不景气，我们
的资金需要寻找出口，对于我们这样
规模的企业，10亿不过是试试水。”

而无论是哪种投资，缺少专业
性指导直接后果就是，虽然片子的
投资越来越大，但钱大都不是花在
制作上，而是给了外行老板们中意
的明星。张多福说：“现在一部戏，请
两三个大腕，片酬就得拿走几千万，
谁请得起啊！泡沫太大了。”

总局应加强调控
对于这样的现状，导演张多福

不无担忧地说：“这种情况糟蹋的不
仅是钱，更是影视这个行业。影视作
品毕竟不是纯粹的商品，它们是有
艺术含量的东西，不能纯粹为了追
求利益最大化，而伤了这个行当。一
个演员的片酬，怎么能一天一个价
呢？这个市场是不正常的，我觉得应
该从根儿上进行调控。”

张多福解释道：“总局应当从产
量上进行控制。现在广电总局对影
视的调控太表面，只对题材、内容进
行限制，缺少总体调控。广电总局有

一个项目审核机构，这个机构只对
每个月获批的项目进行公示备案，
并没有对当前市场的调研。例如，广
电总局可以统计全国电视台需要播
出的电视剧总量，然后按照一定的
比例计算出明年可以拍摄多少部作
品，超过这个数量后就不予以审批，
这样就会对电视剧有一定的调控作
用。这样即使有再多钱，也难以盲目
入市，否则拍戏就会抢时间，剧本也
没有时间打磨，这样匆忙上马哪能
出来好东西？所以市场量越来越大，
东西越来越烂。”

《我叫王土地》

《抬头见喜》

景甜

《甄嬛传》
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